

Tras horas de angustia y terror, incendio forestal fue contenido en Cauquenes: arrasó con 414 hectáreas

- Las autoridades resolvieron mantener la alerta vigente debido al riesgo de rebrotes.

POR HÉCTOR ORELLANA ABACA



Por el alto riesgo del siniestro, se solicitó el apoyo de dos aviones tanqueros, los cuales realizaron tres descargas con retardante en los sectores más complejos.

CAUQUENES. Luego de permanecer varias horas en alerta roja comunal y tras un intenso y coordinado despliegue de los organismos de protección civil, fue finalmente contenido y extinguido en su totalidad el incendio forestal denominado "San Pedro", registrado en la comuna de Cauquenes.

El siniestro afectó una superficie aproximada de 414 hectáreas, correspondientes principalmente a plantaciones de eucaliptus, pastizales y matorrales, además de viviendas, cuyo

catastro se encuentra actualmente en desarrollo por parte del municipio.

De acuerdo con el último reporte oficial, el incendio se mantiene contenido, presentando actividad únicamente al interior del perímetro ya quemado, sin propagación hacia nuevos sectores. No obstante, las autoridades resolvieron mantener la alerta vigente debido al riesgo de rebrotes, considerando factores como las altas temperaturas, el viento y la compleja topografía del sector.

DESPLIEGUE DE RECURSOS

Debido a la magnitud de la emergencia y a la cercanía del fuego con zonas habitadas, se desplegó un robusto operativo de combate, utilizando todos los recursos disponibles. En las labores trabajaron cinco técnicos, cuatro brigadas forestales, dos camiones cisterna, un helicóptero, tres maquinarias pesadas y dos aviones de Conaf, los que realizaron descargas aéreas



Dada la magnitud de la emergencia y la cercanía del fuego a zonas habitadas, se desplegó un amplio operativo de combate con todos los recursos disponibles.

estratégicas para frenar el avance de las llamas.

A este despliegue se sumaron recursos aéreos y terrestres de las empresas forestales Arauco, CMPC, Cambium y Vista Hermosa, además del trabajo coordinado de Bomberos de Cauquenes y una brigada del Ejército de Chile, quienes colaboraron activamente en las labores de control, protección de viviendas y resguardo de la población.

Muñoz reiteró el compromiso de acompañar a las familias afectadas durante todo el proceso de recuperación, llamando además a denunciar oportunamente cualquier situación de emergencia y a mantenerse informados a través de los canales oficiales.

EVACUACIÓN PREVENTIVA

En el marco de esta emergencia, el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) solicitó la evacuación preventiva de diversos sectores de la comuna, medida que involucró a los habitantes de: San Pedro, Pedernales, Lote Vistas de Caliboro y Mirador El Caliboro.

Para reforzar este proceso, se activó el sistema de mensajería SAE, con el objetivo de alertar oportunamente a la población y apoyar las evacuaciones realizadas en terreno por los equipos técnicos desplegados en la zona.

En este contexto, el municipio de Cauquenes, de acuerdo con lo señalado por el alcalde Jorge Muñoz, en coordinación con Senapred y los equipos municipales de emergencia, se encuentra realizando el catastro oficial de las viviendas afectadas, con el objetivo de cuantificar los daños y canalizar oportunamente la entrega de ayuda a las personas damnificadas.

Asimismo,

la máxima autoridad comunal informó que se mantiene en pleno funcionamiento un equipo veterinario municipal, destinado a atender a los animales afectados por la acción del fuego, especialmente aquellos con quemaduras, lesiones de diversa consideración y cuadros de estrés. Este equipo ha trabajado tanto en terreno como en puntos de atención habilitados, entregando primeros auxilios, tratamientos y orientación a los propietarios.

inmediato cualquier columna de humo visible que pudiera indicar rebrotes.

"El incendio forestal San Pedro ha sido un evento complejo desde su inicio. Se despacharon oportunamente todos los recursos disponibles, incluyendo brigadas aéreas y terrestres, además de equipos mecanizados. Asimismo, se solicitó el apoyo de dos aviones tanqueros, los cuales realizaron tres descargas con retardante en los sectores más conflictivos", explicó.

Flores precisó que el incendio se mantiene contenido en sus seis sectores, con una superficie total de 414 hectáreas consumidas, insistiendo en la necesidad que la población adopte medidas preventivas, evitando el uso de fuentes de calor y actividades de riesgo.

"Ante cualquier indicio de humo o fuego, se debe llamar de inmediato al 130 de Conaf", recalcó.

Finalmente, las autoridades reiteraron el llamado a la comunidad a mantenerse informada por canales oficiales, evitar conductas de riesgo y respetar las indicaciones de los equipos de emergencia.



El incendio forestal destruyó 414 hectáreas de eucaliptus, matorrales y pastizales.

POR RIESGO A SECTORES POBLADOS

Declaran Alerta Roja comunal por siniestro forestal "Los Zorrillos" en Curepto

CUREPTO. En Alerta Roja se encuentra la comuna de Curepto debido al incendio forestal denominado "Los Zorrillos", el cual se mantiene en combate activo y que hasta el cierre de esta edición presenta amenaza inminente para viviendas del sector. El siniestro registraba una superficie afectada de 20 hectáreas y mantenía viviendas en riesgo, por el avance del fuego.

En consideración a la emergencia en conjunto con la Delegación Presidencial Regional del Maule, Senapred determinó decretar la Alerta Roja vigente hasta que las condiciones del incendio así lo ameriten, lo que permite la movilización de todos los recursos necesarios y disponibles para el control de la emergencia.

Con la declaración de Alerta Roja, se reforzó el despliegue de recursos ya existentes, sumando apoyo adicional a las labores desarrolladas por Conaf, Bomberos y el Sistema Nacional de

Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), con el objetivo de controlar la emergencia ante la extensión y severidad del evento.

En el lugar trabajan unidades del Cuerpo de Bomberos de Licantén, Villa Prat y Curepto, junto a seis brigadas de Conaf, una de ellas helitransportada, además de un técnico de Conaf.

El combate aéreo contempla un importante despliegue, con cuatro aviones cisterna de Conaf, tres helicópteros Conaf, un avión de coordinación Conaf y un helicóptero de la empresa Vista Hermosa. A estos recursos se suma un camión cisterna, destinado a labores de abastecimiento y apoyo en terreno.

Las autoridades reiteraron el llamado a la comunidad a mantenerse informada a través de los canales oficiales, evitar conductas de riesgo y acatar las instrucciones de los organismos de emergencia, especialmente quienes residen en sectores cercanos al incendio.